

JAHRESBERICHT 2014 / RAPPORT ANNUEL 2014

ARBEITSGRUPPE / GROUPE DE TRAVAIL:

Herzschrittmacher und Elektrophysiologie

VORSTAND / COMITÉ			
Name / Vorname	Nom / Prénom	Funktion	Fonction
Prof. Dr. Christian Sticherling		Präsident	
Prof. Dr. Haran Burri		Vize-Präsident	
PD Dr.. Sven Reek		Kassier	
Dr. Sc, techn. Istvan Babotai		Vorstandsmitglied	
Prof. Dr. Firat Duru		Vorstandsmitglied	
Dr. Jürg Fuhrer		Vorstandsmitglied	
Dr. Vincent Ganière		Vorstandsmitglied	
Dr. Andrea Menafoglio		Vorstandsmitglied	
Frau Dr. Marianne Zimmerli		Vorstandsmitglied	
PD Dr. Etienne Pruvot		Vorstandsmitglied	

TÄTIGKEIT DER ARBEITSGRUPPE / ACTIVITÉS DU GROUPE DE TRAVAIL

Jahresbericht 2014 der Arbeitsgruppe Herzschrittmacher und Elektrophysiologie

Wie in den Jahren zuvor stellten Aktivitäten zum Qualitätsmanagement einen Schwerpunkt der Arbeitsgruppe Herzschrittmacher und Elektrophysiologie dar.

So wurde in diesem Jahr zum zweiten Mal die nationale webbasierte Datenbank CHPACE-WEB vollelektronisch erfasst. Die Erfassung sowie Datenqualität dieser Datenbank ermöglichten eine frühzeitige Meldung der Schweizer Zahlen an die European Heart Rhythm Association (EHRA).

Im Jahre 2014 wurden in der Schweiz in 23 abladierenden Zentren insgesamt 5'135 Ablationen von Herz-Rhythmusstörungen durchgeführt. Unter den 23 Zentren befinden sich 12 Zentren mit mehr als 200 Ablationen pro Jahr. Des Weiteren wurden in 76 Kliniken 4'983 Schrittmachererstimulationen sowie 1560 Schrittmacherwechsel durchgeführt. Im Bereich der ICD-Therapie stieg die Zahl der implantierenden Kliniken erneut auf nun 32 implantierende Zentren. Es wurden insgesamt 1'117 Neuimplantationen und 599 Wechsel verzeichnet. Rund 1/3 der in der Schweiz neu implantierten ICDs sind mittlerweile CRT-Systemen. Die Arbeitsgruppe ist weiterhin bemüht, neue Geschäftsmodelle auszuarbeiten mit denen die Finanzierung dieses Registers weiterhin sichergestellt werden kann. Der Vorstand bedankt sich ausdrücklich für den grossen und ehrenamtlichen Einsatz von Herrn Dr. Istvan Babotai, welcher das Register seit vielen Jahren erfolgreich betreut.

Ein weiterer Schwerpunkt lag auf der Revision des TARMED-Katalogs. Das Kapitel 17 wurde im Rahmen der TARVISION Revision komplett überarbeitet und sowohl im Bereich der Device-Therapie als auch im Bereich der Ablationstherapie deutlich gestrafft und vereinfacht.

Die Arbeitsgruppe hielt 2014 sechs Arbeitsgruppensitzungen ab und organisierte mehrere wissenschaftliche Sitzungen während der Jahrestagung der Schweizerischen Gesellschaft für Kardiologie in Interlaken.

Bei dem Arbeitsgruppentreffen Swissrhythm vom 20.-21. November 2014 in Luzern nahmen erneut über 250 Teilnehmer teil. Die Veranstaltung behandelte in 8 Workshops, zwei „state-of the art“ Sitzungen, mehreren Übersichtsvorträgen sowie dem vor dem

Kongress durchgeführten „CME-Update in der Devicetherapie“ alle Aspekte der aktuellen Therapie von Herzrhythmusstörungen. Erstmals wurden Vertreter der Arbeitsgruppen aus Frankreich, Deutschland und Österreich eingeladen, deren Beiträge auf ein äusserst positives Echo stiessen. Die Zusammenarbeit mit diesen Arbeitsgruppen soll in Zukunft weiter intensiviert werden.

Zurzeit wird an einer Aktualisierung der zuletzt 2011 veröffentlichten „Richtlinien zur Herzschrittmacher-, Defibrillator und Ablationstherapie“ gearbeitet.

Gemeinsam mit der Schweizerischen Gesellschaft für Anästhesiologie und Reanimation (SGAR) wird zudem ein neues Positionspapier zum „Perioperativen Management von Patienten mit Schrittmachern, ICD- und CRT-Geräten“ erarbeitet.

Schliesslich hat die Arbeitsgruppe das Erstellen einer Schweizerischen Antikoagulationskarte zur besseren Dokumentation der antithrombotischen und antikoagulatorischen Therapie in der Schweizerischen Patienten auf den Weg gebracht.

Basel, im März 2015



Prof. Christian Sticherling
Präsident

Die Abgabe des Jahresberichtes in deutscher oder französischer Sprache sowie der Jahresrechnung muss bis *spätestens* 6 Wochen vor der SGK-Jahresversammlung, resp. **bis 31.3.2014**, wenn möglich per E-Mail an folgende Adresse erfolgen: info@swisscardio.ch

Veuillez envoyer le rapport annuel (en français ou allemand) ainsi que l'état des comptes *au minimum* 6 semaines avant l'assemblée annuelle de la SSC, resp. jusqu'au **31.3.2014**, si possible par e-mail à l'adresse suivante: info@swisscardio.ch